
-Всех на генеральную уборку
мобилизовали – сантехни-
ков, электриков, даже дис-

петчеров и бухгалтеров, - говорит он.
Тем временем по всей улице «моби-

лизованные» аккуратно раскрашивают
в черный и белый цвета бордюрные
камни дороги. На пешеходных перехо-
дах старательно трудятся над дорож-
ной разметкой люди в оранжевых без-

рукавках. Кое-где началась промывка
фасадов зданий.

Так по всему городу. На протяже-
нии трех дней - среды, четверга и пят-
ницы.

Первое апреля – это, конечно же,
день юмора. Для всех, но только не для
служб городского хозяйства. Для его
коммунальщиков и транспортников 1
апреля – дата ответственная: именно к
ней нужно полностью завершить ве-
сеннюю уборку города.

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРИЗЫ-
ВА. С 1 апреля, со дня начала ве-
сеннего призыва в армию, в го-
родской призывной комиссии ра-
ботает «горячая линия», сооб-
щил в четверг, 29 марта, воен-
ный комиссар Москвы генерал-
майор Анатолий Хрячков. Специ-
алисты комиссии отвечают на
вопросы, касающиеся призыва,
прохождения медкомиссии и по-
становки на воинский учет. Теле-
фон «горячей линии»: 676-98-48.

ПАМЯТНИК С. КОРОЛЕВУ.
Новый памятник конструктору ко-
смических кораблей Сергею Ко-
ролеву установят в этом году
около Музея космонавтики, сооб-
щили в среду, 28 марта, в город-
ской администрации. Бронзовая
скульптура передана в дар горо-
ду Международным союзом ин-
женерных и общественных объе-
динений. Работы по установке
памятника будут профинансиро-
ваны за счет бюджета Москвы.
Памятник планируется устано-
вить по адресу проспект Мира,
дом 11.

РАБОТА ТРАНСПОРТА В ПАС-
ХАЛЬНУЮ НОЧЬ. Московский
метрополитен в пасхальную ночь
с 7 на 8 апреля будет работать до
2.30, сообщил в четверг, 29 мар-
та, на пресс-конференции на-
чальник отдела столичного Де-
партамента транспорта и связи
Николай Мельников. Он сказал,
что наземный городской транс-
порт в эту ночь будет работать до
3.30.

Уже много веков одной из глав-
ных российских проблем оста-
ются дороги. Не буду оригиналь-

ничать и заведу речь о том же.
Сейчас московские дороги активно

ремонтируют. Причем наш мэр Юрий
Лужков еще несколько лет назад вы-
ступил с предложением: там, где ас-
фальт поврежден не сильно и не тре-
бует капитального вмешательства,
использовать так называемый ямоч-
ный ремонт. Возникшая в покрытии
пробоина заливается асфальтом и за-
катывается. Быстро, удобно, недоро-
го. Но проделывают такую процедуру
исключительно на городских магист-
ралях. Складывается ощущение, что
во дворах асфальт ремонта не требу-
ет. А ведь двор - это важный элемент
городской среды. И от того, насколько
опрятным он выглядит, сколько труда
и забот самих жителей и коммуналь-
ных служб вложено в его обустройст-
во, зависит и наше настроение, и об-
щий облик города.

Давайте посмотрим, что делается
хотя бы во внутридворовых проездах
между корпусами дома 2 по Большой
Черемушкинской улице! Перед 5-м
корпусом в асфальте такие ямы, что
проезжающие машины легко могут
получить повреждения. Мамы с коля-
сками вынуждены лавировать между
этими колдобинами, а то, чего добро-
го, ребенок сотрясение мозга полу-
чит. Такое же безобразие в проезде
перед корпусами 1 и 2 – не дорога, а
полоса препятствий. 

И не надо думать, что подобная си-
туация складывается только в нашем
районе. Мои знакомые живут на Ле-
нинском проспекте. На самом проспе-
кте с асфальтом все в порядке, но
стоит свернуть во дворы... Та же кар-
тина: раздолбанные дороги.

Особенно обидно мириться с эти-
ми ямами именно сейчас, когда го-
род так рьяно приводят в порядок. В
нашем дворе коммунальные работ-
ники постоянно красят заборы, уби-
рают, чистят... А впереди еще и суб-
ботники. Может, нам не за метлы
взяться, а своими силами выровнять
асфальт? Это, конечно, шутка, толь-
ко вот при мысли, что асфальтовая
разруха так и будет «радовать глаз»
на фоне прочей усердно наводимой
красоты, смеяться не хочется... Не-
ужели столь популярный и, без вся-
кого сомнения, выгодный городу
ямочный ремонт так и не дойдет до
столичных дворов?

ТО ЯМА, ТО КАНАВА
Лидия
ГРОМЕКА, 
корреспондент
«МС»

Татьяна  КАБАНОВА,
председатель ТСЖ «Дубки»,
САО:

- Покой нам только снится... Реши-
ли брать дом в управление товарище-
ства, но идут перманентные сражения
с Ханты-Мансийским банком, кото-
рый занимает нежилые помещения в
нашем здании. Мало того что он сде-
лал незаконную перепланировку, по-
строил пандус для въезда в подвал,
тоже, кстати, незаконно захваченный,
- так теперь рвется в ТСЖ. Еще бы:
вступи он в товарищество, будет
иметь треть голосов - согласно зани-
маемым площадям. К сожалению, ни
Тимирязевская управа, ни префекту-
ра помощи нам не оказывают. Даже
не можем добиться, чтобы был соста-
влен перечень общего имущества. 

Галина ХОВАНСКАЯ,
депутат Государственной думы
РФ:

- Сейчас жизнь у ТСЖ не очень
хороша. И она не улучшится, пока,
во-первых, не будет решена проб-
лема с налогообложением. Нынче
ТСЖ грозит налог на прибыль, если

не истрачены деньги до конца года,
а также НДС, который с удовольст-
вием снимет налоговый инспектор,
подсчитав к нему еще и пени. Во-
вторых, головная боль ТСЖ – как
собирать деньги на капитальный
ремонт, где собирать, как сохра-
нить их от дефолта? Для того что-
бы решить все эти проблемы, необ-
ходимы серьезные поправки и в
жилищное, и в налоговое законода-
тельство.

Семен БАГДАСАРОВ,
председатель правления и
управляющий ТСЖ
«Эксклюзив», ЦАО:

- Сейчас для нас очень актуален во-
прос оформления земельно-право-
вых отношений. Вот этим и занимаем-
ся. Кроме того, решаем проблемы
взаимодействия с собственниками
нежилых помещений, по которым
проходят общие коммуникации дома.
Они должным образом не обслужива-
ются, а это оборачивается аварийны-
ми ситуациями. Занимаемся и тради-
ционными весенними делами – очист-
кой и уборкой. Готовимся к цветочно-
му оформлению балконов. 

Андрей ШУВАЛОВ,
заместитель председателя ТСЖ
«Аркада-хаус», ЮЗАО:

- В прошлом году некоммерческие
организации, к которым относятся и
ТСЖ, перешли из ведения Налоговой
службы к Федеральной регистрацион-
ной службе Министерства юстиции. И
вот теперь регистрация ТСЖ преврати-
лась в серьезную проблему. На всю
Москву работает лишь одно окно, куда
можно подать документы на регистра-
цию. В итоге людям приходится зани-
мать очередь с 5-6 утра.

Геннадий КРИЦКИЙ,
председатель правления ТСЖ
«Пресненский Вал, 16-2», ЦАО:

- Три проблемы остаются доста-
точно острыми. Первая – незнание
людьми жилищного законодательст-
ва и нежелание руководствоваться
им. Выражается это в отношении к
обязательным платежам. Отсюда
вторая огромная проблема – отсутст-
вие рычагов реального воздействия
на неплательщиков. Третью пробле-
му сформулирую мягко: недостаточ-
ная финансовая помощь со стороны
властей.

Юрий ЛОПАТИН,
заместитель председателя
ассоциации ТСЖ «Север»:

- Какие наиболее острые темы вол-
нуют сегодня ТСЖ? В первую оче-
редь это капитальный ремонт домов.
Государство должно по крайней мере
помочь жителям получить низкопро-
центный кредит под это дело. Кроме
того, власть должна ускорить меже-
вание придомовых территорий, поду-
мать о льготах по налогообложению
для ТСЖ, обеспечить во всех ново-
стройках помещения для органов са-
моуправления и обслуживания.

Александр КАПРАНОВ,
управляющий ТСЖ
«Зеленоградский проект-2000»:

- ТСЖ - очень удобная форма уп-
равления жилым домом, она сплачи-
вает жильцов, создает среду обще-
ния, способствует сохранению обще-
го имущества. Но при этом порожда-
ет серьезную проблему  эксплуата-
ции оборудования. Дом у нас новый,
но если что случится, к примеру, с
лифтом, кровлей, трубопроводом -
как мы будем справляться с этими
немалыми расходами? Как создать
фонд, достаточный для ремонта, а то
и замены дорогостоящей техники?
Ответов пока нет.
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В четверг, 29 марта, в моем районе Восточное
Дегунино знакомый электромонтер местного 
ДЕЗа Андрей Савельев с самого раннего утра
переквалифицировался в заправского маляра:
обновляет зеленой и желтой краской притроту-
арную ограду.
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